
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Delegiertenversammlung 2023 

-Protokoll- 

 

 

Protokoll der Delegiertenversammlung 2023 
 

Ort:  Altes Posthaus Ahlhorn 

  Cloppenburgerstraße 2 

  26197 Großenkneten 

Datum: Donnerstag, 09.03.2023  

Beginn: 19:00 Uhr 
 

TOP 1 Begrüßung, Eröffnung der Versammlung 
Anne begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Der Vorstand freut sich, dass die Sitzung 
wieder in üblicher Weise und mit reger Beteiligung durchgeführt werden kann. 

 

TOP 2 Berichte aus den Ressorts 
a. Vorsitzende: Anne Klaas 

Anne ist, wie üblich, fristgerecht und gerne ihren Verpflichtungen als erste Vorsitzende 
nachgekommen, sie hat zu Sitzungen eingeladen und für den Informationsfluss im 
Vorstand selbst und zum Dachverband gesorgt. Primär vertritt sie den LV im Länderrat 
und unterstützt die Ressortarbeit durch ihre Stimme. Erfreulicher Weise konnten 
verschiedenste Erfolge im Bereich der Zusammenarbeit, des Sports und der Jugendarbeit 
innerhalb des LV Weser Ems erreicht werden, Anne dankt ihren Vorstandskolleg*innen für 
ihren Einsatz und hofft weiterhin auf ein breites Engagement, um unsere Zukunft, die 
unserer Pferde und unseres Sports auch weiter aktiv gestalten zu können. Anne tritt von 
ihrem Amt als 1. Vorsitzende zurück und bedankt sich, insbesondere bei ihrem 
geschäftsführenden Vorstand, für die gute Zusammenarbeit. 

b. Schatzmeisterin: Anne Margraf 

Anne stellt die geplanten Ein- und Ausgaben aus 2022 den tatsächlich erfolgten 
Buchungen gegenüber. Differenzen entstanden durch die Beitragserhöhung des IPZV und 
noch ausstehende Kaderbeiträge. Die Versammlung fordert ein strikteres Einfordern der 
Kaderbeiträge, hier wollen die Ressorts Jugend und Kasse zukünftig praktikabler 
zusammenarbeiten. Für eine bessere Übersicht bittet die Versammlung darum, die 
Außenstände zukünftig kenntlich zu machen. Anne ergänzt, dass das Finanzamt dem 
Verband die Freistellungsbescheinigung für 2019 bis 2022 bestätigt hat. 

c. Ressort Sport: Clara Friedrich 

Clara ergänzt, dass die diesjährige Weser-Ems-Meisterschaft auf dem Sonnenhof 
stattfinden wird, die Niedersachsenmeisterschaft ist noch offen, der IPRV Sandkrug wäre 
eine Option. Der Verein stimmt erfreulicher Weise spontan zu. Der Erwachsenenkader 



 

wird diese Saison drei theoretische und eine praktische Veranstaltung haben. Clara ehrt 
Helen Klaas für ihre erfolgreiche Saison. 

d. Ressort Jugend: Julia Linse 

Die erste Saison des zweigeteilten Kaders konnte erfolgreich umgesetzt werden, die 
Trainings haben erfolgreich auf verschiedenen Anlagen stattgefunden. Sichtungstermine 
für die kommende Saison wurden bereits durchgeführt, es konnten drei neue Mitglieder 
aufgenommen werden. Auch auf dem Youth Masters konnten die teilnehmenden Weser-
Ems Jugendlichen überzeugen und waren erfolgreich. Ebenfalls erfolgreich hat das 
Bundesjugendtraining stattgefunden. Der Cyberjump wird als Qualifikation fortgesetzt. Der 
Terminplan des Kaders für das kommende Jahr steht. Julia präsentiert die überaus 
erfolgreichen Jugendlichen des LVs. Anne bedankt sich ausdrücklich bei Julia für das 
Engagement. Die Delegierten hinterfragen den Kadervertrag, Julia gibt an, dass 
aufgetauchte Missverständnisse ausgeräumt wurden und der Vertrag von nun an immer 
für zwei Jahre gilt. Da die Zusammenarbeit mit dem Veranstalter bei der letzten DJIM sehr 
holprig und zum Teil schwierig war, hat das Ressort eine Arbeitsgruppe gebildet, die 
Anforderungen an Veranstalter und Planer aus Sicht der Jugendwarte sammelt.  

e. Ressort Breitensport: Anika Dause 

Anika ergänzt, dass am Tag des Islandpferdes (1. Mai) eine landesverbandsweiter Ritt 
stattfinden soll, Infos sind demnächst der Homepage zu entnehmen. Barbara Buken wird 
für ihren 4. Platz beim WRC geehrt. 

f. Ressort Zucht: Ilke Lucas 

Anna ergänzt stellvertretend Ilkes Bericht, mit den Informationen, dass die WM-
Qualifikations FIZO in Neuler nicht stattfinden kann, nach einer Ausweichmöglichkeit wird 
noch gesaucht. Das „rote T“ auf Worldfengur kann durch eine spätere, erneute Messung 
auf einer anderen FIZO aufgehoben werden, Einzäunungen auf FIZO-Bahnen sollten, 
wenn möglich, nur eine Höhe von 30cm haben. Reiter*innen, die innerhalb von vier 
Monaten eine bestimmte Anzahl von Verwarnungen erhalten, werden befristet gesperrt. 
Alle auf FIZOs vorgestellten Pferde müssen ab 2027 bzgl. Mutter und Vater DNA überprüft 
sein, dies ist für alle ab 2023 geborenen Fohlen relevant. 

g. Ressort Öffentlichkeitsarbeit: Imke Jatta 

Imke verweist auf den neuen Instagram Account des LV und hofft auf zahlreiche Follower 
und Fotos. Berichte und Wünsche sind eingegangen, dafür bedankt sich Imke und hofft 
auf weitere Zugänge.  

h. Ressort Richten: Stephanie Hagemann 

Stephanie hat keine Ergänzungen zu ihrem Bericht. Anne verweist nach den aktuellen 
Erfahrungen auf einen leichteren Zugang zum Chefrichterprotokoll der letzten DJIM, 
Stephanie wird diesbezüglich recherchieren.  

i. Ressort Ausbildung: Nora Kollmeyer 

 

Nora hat in Abwesenheit keine Ergänzungen zu ihrem Bericht. 

j. Tierschutzbeauftragte: Marieke DeRegt 

Es sind erfreulicher Weise keine Meldungen eingegangen. 

3. Ehrungen 

Das Ressort Jugend und das Ressort Sport ehren ihre besonders erfolgreichen Mitglieder mit 
einer Karte und einem kleinen Präsent.  

4. Bericht der Kassenprüfer*innen 

Doris Makitta-Holz berichtet von der Prüfung der Kasse und gibt an, dass diese sachgerecht 
geführt wurde. 

5. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Versammlung ist mit 128 Stimmen beschlussfähig. 

6. Entlastung des Vorstandes 

Doris Makitta-Holz beantragt die Entlastung des Vorstands, dieser wird mit 127 Stimmen und 
einer Enthaltung zugestimmt. 

7. Wahlen 

a. Vorsitzende*r 

Vorschlag des Vorstandes: Claudio Zimmermann 

Claudio wird mit 127 Stimmen und einer Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl an.  

b. Schatzmeister*in 

Inga Börger stellt sich zur Wahl, Inga wird mit 127 Stimmen und einer Enthaltung gewählt. 
Sie nimmt die Wahl an. 

c. Ressort Sport  

Vorschlag des Vorstandes: Clara Friedrich (Wiederwahl) 

Clara wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

d. Kassenprüfer*in 

Franziska Rahe stellt sich zur Wahl, Franziska wird mit 127 Stimmen und einer Enthaltung 
gewählt. Sie nimmt die Wahl an.  

e. Tierschutzbeauftragte*r 

Vorschlag des Vorstandes: Marieke DeRegt (Wiederwahl) 

Marieke wird einstimmig gewählt und hat vorab schriftlich erklärt, die Wahl anzunehmen. 

  



 

8. Finanzplan 2023 

Anne stellt den Finanzplan für das neue Jahr vor, er ist an die letzten Jahre angelehnt. Die 
Entnahme der Rücklagen wird hinterfragt, der Vorstand verweist darauf, dass die Planungen 
bisher nie abgerufen wurden. Der Finanzplan für 2023 wird einstimmig verabschiedet. 

9. Anträge 

Anträge müssen mit einer 14-tägigen Frist vor der Versammlung bei der Vorsitzenden 
eingegangen sein. 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

10. Verschiedenes 

Claudio verweist als neuer erster Vorsitzender auf die kostenlosen Schulungen für Garpur, einen 
Zugang kann man über die*den OV Vorsitzende*n oder direkt auf der IPZV Homepage erhalten.  

Am 21.04 findet der Galaabend des IPZV mit Verleihung der Sleipnirpreise statt, Tickets sind 
beim IPZV direkt oder über Alexander Jung erhältlich. 

Susanne verweist darauf, dass sie den Eindruck hat, dass der IPZV hohe Kosten für kleine 
Leistungen einfordere, die aktualisierte API unterstütze dies. Die Weiterleitung der API Inhalte 
laufe zudem schleppend, den Trainer*innen stünden nicht alle Materialien zur Verfügung. Sie 
wünscht sich einen offeneren Austausch über solche Punkte, bspw. auch über den*die nächste*n 
Präsident*in. Andere Beispiele seien der verpflichtende Einsatz von Tablets zum Richten bei 
Worldranking Turnieren, was aufgrund des schwachen Internets in vielen Regionen kaum 
umsetzbar sei, insgesamt seien die Kosten auf Turnieren zu hoch. Die Basis müsse lautstark ihre 
Bedürfnisse einfordern, hier sollte man enger zusammenarbeiten. Anne Klaas ergänzt, dass sie 
in der Vergangenheit häufig im Länderrat die einzige Gegenstimme bei solchen Entwicklungen 
bildete. Claudio nimmt Hinweise und Aufforderungen gerne entgegen und leitet Kritik weiter. 
Einem intensiven Austausch mit dem Dachverband stünde nichts im Wege. Julia ergänzt, dass 
es in den Ressorts häufig das Problem gibt, dass sich die Ressortleiter der LV in einem Punkt 
einig sind, aber durch die ordentlichen Mitglieder überstimmt werden. Die Versammlung 
beschließt hier aktiv zu werden und erwägt einen Antrag auf Satzungsänderung.  

Der Vorstand und die Versammlung bedanken sich ganz herzlich bei Anne Klaas für die 
vergangene Vorstandsarbeit und ihr langjähriges Engagement. 

 

Claudio schließt die Sitzung um 21:59 Uhr. 

 

Anhänge 

Einladung zur Delegiertenversammlung 

Ressortberichte 

Finanzplan 2023 

Delegiertenliste

 

  



 

  

 
Ressortbericht 1. Vorsitzende 2022 

Guten Abend, schön dass ihr gekommen seid. Wie wir ermittelt haben, liegt Ahlhorn 
ungefähr in der Mitte unseres Landesverbandes, deswegen haben wir uns in diesem Jahr 
für diesen Ort der Delegiertenversammlung entschieden. 

 

Meine Aufgabe als Vorsitzende dieses Landesverbandes ist es, die verschiedenen Treffen 
und Sitzungen zu koordinieren und dafür zu sorgen, dass der Informationsfluss zwischen 
dem Bundesverband und dem Landesverband läuft. 

Die verschiedenen Ressortleiter werden gleich von ihren Ergebnissen und Besprechungen 
berichten. 

Um noch einmal zu verdeutlichen welche Rolle der Landesverband hat: 

Im Länderrat, zusammengesetzt durch die Landesverbandsvorsitzenden, kommen die 
Beschlussvorlagen aus den Ressorts an und werden dort gelesen, durchgewunken oder es 
gibt Bemerkungen dazu, aber meist sind es formale Fehler, die einen ablehnenden 
Bescheid nach sich ziehen.  

Es wird davon ausgegangen, dass die verschiedenen Ressorts wie Richten, Ausbildung, 
Zucht, Sport oder Jugend lange über die Beschlussvorlagen gesprochen haben und dass 
der Wille aus den Vereinen ist.  

Deswegen ist das Gespräch im Landesverband mit den Vereinsvorsitzenden aber auch 
den Ressortleitern im Verein so wichtig. Denn auch für den IPZV gilt, dass er ein 
demokratisch gewähltes Organ ist, dass durch den Länderrat kontrolliert wird, der 
wiederum durch die Vereine gewählt wird.  

 

Neben der Funktion auf der Bundesebene gibt es die Bündelung der Interessen aus den 
Vereinen vor Ort. Gemeinsam haben wir eine starke Jugend, gute Sportreiter, eine gute 
Weser Ems Zucht und gute Angebote im Freizeitbereich. Auch durch das Engagement 
unserer Ressortleiter im Vorstand des Landesverbandes steht der Landesverband Weser 
Ems sehr gut da. Dafür möchte ich meinen Vorstandskollegen sehr danken. 

 

 

Ich würde aber auch gerne den Blick nach vorne werfen.  

Wo stehen wir und unsere Pferde 2050?  



 
Begünstigen wir den Klimawandel oder fühlen wir uns eher als Naturaktivisten?  

Ist das ok, mit dem Diesel zum Turnier zu fahren, oder wie sehen zukünftige Lösungen 
aus? Das E Auto wird vorerst keinen Hänger ziehen.  

Für was setzen wir uns ein, wo wollen wir hin?  

Wie können wir vor Ort Einfluss nehmen? 

Das sind Dinge, die wir besprechen müssen.  

Wenn wir unsere Zukunft mitgestalten wollen, müssen wir uns einsetzen.  

Im Verein, im IPZV aber auch auf politischer Ebene. 

Ich finde diesen Einsatz sehr bereichernd. Man kann was bewegen und lernt eine Menge 
dabei. Ich habe eine Menge gelernt, ohne zu behaupten ich hätte ausgelernt. Ich hoffe 
ihr setzt euch für die gemeinsamen Ziele ein. 

Nachdem ich mich insgesamt über 15 Jahre in der Vereinsarbeit eingesetzt habe, möchte 
ich den Stab übergeben. Ich denke es ist wichtig, dass Ämter öfters neu besetzt werden. 
16 Jahre wäre zu lang. Es müssen neue Ideen in die Vereine eingebracht werden und 
andere Interessen müssen zum Zug kommen. Deswegen ist es Zeit für was Neues. Für 
mich und für den Verein. 

 

Hendrik Wichert 

Ich füge hier schon einmal einen Dank ein, da Hendrik still seinen Platz als 2. Vorsitzender 
für Claudio geräumt hat. Damit hatte Claudio die Chance an Sitzungen des IPZV 
teilzunehmen und in die Arbeit als Vorsitzender reinzuschnuppern. Es hat ihm und uns 
gefallen. 

Ich möchte mich herzlich bei Hendrik bedanken. Hendrik war der zweite Vorsitzende. 
Meine moralische Instanz.  

Was tut man, was gehört sich, wie sind die Regeln. Hendrik hat immer ein offenes Ohr, ist 
bereit sich den Kopf zu zerbrechen und wir haben auf dem Weg zur Arbeit viele 
Telefonate geführt. 

Lieben Dank Hendrik für die sehr gute Zusammenarbeit.  

 

Wenn ich schon dabei bin, möchte ich gleich weiter machen und mich bei dem 
geschäftsführenden Vorstand bedanken. 

 
 

Anna Siebolds 

Auch dir möchte ich einen Dank aussprechen. Anna ist der Hammer. Ich weiß gar nicht 
wie jung du warst, als du im Landesverband gestartet bist. Du bist beharrlich, lässt dich 
nicht unterkriegen und hast dich gewaltig entwickelt. Das beste Beispiel für „aufstehen, 
Krone richten, und weiter“.  

Inzwischen bist du die Herrin über alle Vereinsdaten, Protokolle, Garpur und der Zeit. 
„Meine Herrschaften, wenn ich an die Zeit erinnern darf“?  

Damit hast du uns vor allzu langen unproduktiven Sitzungen bewahrt und uns allen einen 
ausreichenden Schlaf gesichert. In der Coronazeit kamen die Zoom Sitzungen hinzu. Auch 
hier lädst du ein und sicherst den technisch einwandfreien Ablauf. Ich hoffe, du bleibst 
dem Verband lange erhalten. Lieben Dank Anna! 

 

 

Anne Margraf 

Auch du möchtest dein Amt niederlegen. Wir danken dir sehr für deine Arbeit. Trotz 
eigenem Hof, wenig Mithilfe und Krankheit hast du uns nie im Stich gelassen. Es ist eine 
Freude mit dir zusammen zu arbeiten. Du hast sehr viel Herz und Einsicht für die 
Probleme der anderen. Mit dieser Art hast du unsere Vorstandsarbeit sehr bereichert. 
Nebenbei hast du die Zahlen super im Griff, sodass wir immer einen Überblick hatten, wo 
wir stehen. Lieben Dank dafür. 

 

  



 
Ressortbericht Sport 2022 

 

Liebe Mitglieder, anbei das Jahr 2022 für den Bereich Sport im Überblick. 

 

! als WM-Qualifikationsturniere werden das Kronshof Special, das OSI Lingen sowie das OSI 
Hirtenhof benannt.  

! Für die Passreiter werden zusätzlich die Wurzer Sporttage und das Móarbær Hestakeppni 
benannt.  

! Svenja Kohl, Susanne Birgisson, Lucie Leuze und Helen Klaas werden in den Bundeskader 
berufen. Aus dem Kader verabschiedet werden Vanessa Reisinger und Laura Enderes.  

! Das neue DIM-Qualifikations-Konzept wird sowohl im DIP als auch auf der IPZV-Homepage 
veröffentlicht. 

! Bezgl. der Startreihenfolge auf Turnieren soll ab nächster Saison das Buchstabensystem auf 
ein System mit Zufallsgenerator geändert werden.  

! Die elektronische Noteneingabe soll ab 01.01.2024 für alle Turniere verpflichtend sein.  

! Es gibt kleine Änderungen aus der Dressur-AG, die in die Dressurprüfungen eingearbeitet 
wurden, bitte für diese Saison beachten! 

! Zur Gebissregelung hat eine AG der FEIF eine entsprechende Positivliste erarbeitet, diese soll 
im nächsten Jahr veröffentlicht werden. 

! Für alle Veranstaltungen (insbes. auch für Qualitage) gilt die 10%-Regelung bezgl. 
Ausrüstungskontrollen 

! Die Einordnung der Dressurprüfungen in die LKs wurden schon von der Dressur AG 
angestoßen und müssen bei mein.ipzv angepasst werden. 

! Mini-Qualitage sollen bestehen bleiben und ins Regelwerk aufgenommen werden. 

 
 

 

 

Die Saison 2022 in unserem Landesverband  

 

! 09.04.2022 Qualitag 1 mit Passdisziplinen Streekermoor 

 
! 10.04.2022 Qualitag 2 mit Preisprüfungen Streekermoor 

! 29.04.2022 OSI & Norddeutsche Meisterschaft Hesta-Kykki 2022 

! 05.05.2022 OSI Lingen 2022 (WR) / Norddt. Meisterschaft im Pass 

! 20.05.2022 OSI Sonnenhof 

! 12.08.2022 IPOL-Power-Tage 

! 03.09.2022 Grenzlandturnier & WEM Meppen 

! 22.09.2022 OSI Gut Sandheide 

! 08.10.2022 Herbstturnier Hesta-Kykki 
 
 
 

 

 

Ich freue mich auf ein spannendes WM-Jahr 2023 und wünsche euch viel Erfolg und Spaß mit 
euren Pferden!  

Eure Sportwartin Clara Friedrich 

  



 
Ressortbericht Jugend 2022 

Jugendkader: 

Ab 2022 gibt es ein Leistungs- und ein Förderteam, die zusammen den Jugendkader bilden. Trainiert wird das 
Leistungsteam weiterhin von Maike Morbach, Förderteamtrainer wurde Fabian Schrader. Das neue Konzept steht 
auch auf der Homepage zum Nachlesen zur Verfügung. Diese Kombination lief sehr gut an und beide Teams 
trainierten über das Jahr. 

- Sichtungstraining gemeinsam auf Hesta Kykki 

- Training in Belm / Sonnenhof 

- Gemeinsames Training in Lingen mit Übernachtung 

- Training in Sandhatten / Videoreihe 

Verabschiedet aus dem Kader: 

- Celine & Lena 

 

DJIM 2022 

Durchweg schöne Leistungen und Ergebnisse der Starter aus Weser-Ems, insbesondere 

Junioren: 

Zoe Braunert & Gamma: 1. Platz H2.F2 & 4.Platz H1.P3   

Paula Ganten & Dokka: 4. Platz H1.D3 

Lena Mönnich & Globus: 4. Platz H1.TH1A 

Jugendliche: 

Johanna Keyßler & Flauta: 1. Platz J1.PP1 & 2. Platz J1.P3 & 5.Platz J1.P2  

Carla Zink & Elsa: 3. Platz J1.TH1A  

Liv Wichert & Ylur: 4. Platz J1.Tr1 & 5. Platz J1.D1 

Jorin Hanke & Hrappur: 4.Platz J4.T4 

Kinder: 

Lilli Kollmeyer & Bangsi: 1. Platz K.L.CR2 & 2. Platz K.L.D6 & 2. Platz KL.V5 & 3.Platz KL.T7 

Berufung Futurity Kids 

Lilli Kollmeyer 

 

Youth Masters in Belgien 

Vom 28.07 – 31.07 angelehnt an der FEIF Couth Cup 

Teilnehmer aus dem Landesverband: Zoe Braunert & Charlotte Mack 

 

  

 
Bundesjugendtraining: 

Thema Springen in Hatten unter der Leitung von Susanne Brengelmann 

13 Teilnehmer aus dem Landesverband 

 

2023 

- Cyberjump findet im März und April statt also Qualifikation für den Geländeritt 

Über die Online Nennung möglich 

https://www.ipzv.de/jugend/news.html?article=djim-2022-qualifikationsmoeglichkeit-fuer-die-

gelaendepruefung-cr2 

- Kadertrainings haben begonnen; 3 neue Mitglieder berufen; 3 wurden zum Training im März 

eingeladen 

- Bundesjugendtraining für dieses Jahr ist in der Planung 

Termine 2023: 

Förderteam: 25.03. Belm 

   06. & 07.05. Hesta-Kykki 

   04.11. Sonnenhof 

Leistungsteam: 18.03. Belm 

   01.05. Hatten, Sandheide 

   10.09. Sonnenhof 

   ? 

DJIM:  01. – 04.06. Grenzlandhof in Mandelbachtal 

FEIF-Youth Camp: 14. – 17.07. Ypäjä, Finnland 

internationale Jugendbegegnung für Nachwuchsreiter zwischen 14 und 17 Jahren - 
https://www.ipzv.de/jugend/feif-youthcup.html 

  



 
Ressortbericht Freizeit 2022 

 
Ressortbericht Freizeit LV Weser-Ems 2022 Anika Dause 

Auf Landesverbandsebene gab es 2022 keine offiziellen Veranstaltungen im Breitensport. Im Oktober fand die 

Fachausschusssitzung Breitensport unter Corinna Langer statt. Hier wurden folgende Punkte durchleuchtet: 

• Fotowettbewerb ab 2023 „Islandpferde unterwegs“  

Die Facebook-Gruppe ist bereits seit Anfang 2023 aktiv. Hier können Fotos von Ausritten hochgeladen werden. Alle 
paar Monate wird ein Gewinner ermittelt und erhält einen Sachpreis vom IPZV. 

• Freizeitreiterwochenende 2022 

Es ist leider ausgefallen, da es nicht genügend Anmeldungen gab. Eine weitere Überlegung ist, da der Stafetten-Ritt 

2023 nicht durch Weser-Ems führt, etwa 2-3 Freizeitreiterwochenenden testweise anzubieten, bei denen u.a. Trainer 
bestimmte Themen zum Geländereiten besprechen. Wenn dies gut angenommen wird ist für 2024 ein 

deutschlandweites Angebot denkbar. Die Ortvereine und Höfe sollen über ein Freizeitreiterwochenende in dieser 

Form nachdenken, wobei auch „ein einfacher Ritt“ mit grillen und/oder zelten ausreichen würde. 

• Idee: Hofhopping Trainertour für Freizeitreiter 

„Ca. 4 x im Jahr soll an einem Wochenende ein Trainer auf mehreren Höfen gezielt Freizeitreiter zu unterschiedlichen 

Themen (z.B. Geschicklichkeit oder Dressurreiten) unterrichten. Auch eine begrenzte Anzahl an Zuschauern sind 

gewünscht, damit diese sehen können, was unterrichtet wird und motiviert werden beim nächsten Termin selbst 

mitzureiten. Die Orte sollen so gewählt werden, dass je ein Wochenende im Norden, Osten, Süden und Westen von 

Deutschland stattfindet. Es soll ein Teilsponsoring über den Verein geben mit einem kleinen Eigenanteil. Als Trainer 

sind Anna Eschner und  Andreas Windsio im Gespräch.“ (Siehe Protokoll FA Breitensport) à Voraussichtlich 

beginnend ab November 2023 – ist aber noch in der Planung. 

• Hestadagar, ISI-Treck und WRC  

Es hat eine Überarbeitung der Beschlussvorlagen zur Hestadagarförderung gegeben diese ist ab Februar 2023 
gültig. 

„Förderungsfähig sind in Deutschland stattfindende Hestadagar Veranstaltungen. 
Antragsberechtigt ist ausschließlich der Veranstalter. 
Der Antragsteller/die Antragstellerin muss Mitglied im IPZV. e.V. oder ein Ortsverein des IPZV sein.“ 
 

WRC 2022: Barbara Buken (IPOL) hat mit ihren Pferden Skjoni und Áki den 4. Platz (398 km) erritten. Martina Borns 
(IPOL) mit ihrem Pferd Gandalfur den 18. Platz mit (168 km).  

• Verschiedenes 

Der Tag des Islandpferdes (01.05.) soll besser beworben und die Ortsvereine mehr integriert werden. Es gibt 
Fördermittel vom IPZV.   

 
Ressortbericht Zucht 2022 

 

Veranstaltungen und Neuigkeiten auf IPZV Bundesebene:  

- 4 FIZO Prüfungen 2022, 150 Pferde wurden vorgestellt, ca. 45% der FIZO vorgestellten Pferde 
waren deutsch gezogen 

- Ca 1200 Fohlenbeurteilungen, 260 Basis- und 200 Jungpferdebeurteilungen 

- FIZO Prüfungen dürfen 2023 wieder auf Hofbahnen stattfinden (da durch die neutralen Bahnen 
kein erkennbarer Vorteil erzielt worden ist) 

- Das neue Bewertungssystem für Fohlen und Jungpferde tritt ab dem 01.04.2023 in Kraft (bereits 
für Fohlen seit 2022 in Gebrauch, Bewertung der Pferde mit einem System übers iPad welches die 
Endnote anhand der einzelnen Parameter ausrechnet) 

FIZO Prüfungen 2023: 

- 20.04.2023: Münster-Handorf (nur Exterieur) 

- 27.-28.04.2023: Wurz 

- 08.-09.05.2023: Saarbrücken 

- 16.-18.05.2023: Verden 

- 13.-15.06.2023: Lingen 

- 11.-12.07.2023: Neuler (FIZO im Rahmen der DIM, Auswahl der WM Zuchtpferde) * 

- 04.-06.09.2023: Isernhagen (für junge Reiter) 
 *geprüft werden die 5-jährigen in Reiteigenschaft und Gebäude sowie die drei besten FIZO geprüften 
6 und 7jährigen Stuten und Hengste aus 2023 (Stichtag der Notenerhebung ist der  20.06.2023, es gibt eine 
Wildcard) 
 

Veranstaltungen im Landesverband: 

 

Fohlen- & Basisbeurteilung Lingen 2022 am 13.09.2022: 

- 14 Fohlen insgesamt, davon 8 Hengste und 6 Stuten 
- Wird sehr gut angenommen, im Vorjahr sind nur 9 Fohlen vorgestellt worden 
- Höchstbeurteiltes Fohlen: Nn vom Chrysanthemenhof (8,24) 

 

Fohlenmaterialprüfung auf der Anlage des IPOL e.V. im Zuge der Westfälischen Fohlenreise am 27.08.2022: 

- 2 Jungpferde und 15 Fohlen wurden vorgestellt, davon 6 Stut- und 9 Hengstfohlen 
 

FIZO in Lingen: 

- 53 Pferde, davon 4 nur Exterieur 
- 20 Hengste, 33 Stuten 
- 18 Pferde über 8,0 Gesamtnote 
- Höchstgeprüft: Pála vom Kronshof (8.26 – 8.68 – 8.54) 

 

  



 
Ressortbericht Öffentlichkeit 2022 

 

Liebe Mitglieder, 

 

im letzten Jahr habe ich den Posten von Monty Schill übernommen und versucht mit ihm gemeinsam die 
Homepage zu aktualisieren und zu modernisieren. Dies hat sich als schwierig erwiesen, da die Homepage 
schon sehr veraltet ist und einige Elemente nicht mehr funktionieren. Auch ist die Handhabung der Seite 
sehr kompliziert.  

Da die Homepage in der heutigen Zeit ein Aushängeschild des Vereins ist, muss die Homepage neu 
erstellt werden. Dazu werden Angebote eingeholt und die Erneuerung der Homepage auf den Weg 
gebracht. 

 

Die Zusammenarbeit mit den anderen Ressorts und auch den Ortsvereinen hat sehr gut funktioniert und 
so konnten auch im letzten Jahr Informationen auf der Homepage und auf Facebook gepostet werden. 
Gerne hätte ich Artikel auf der Homepage mit weiteren Fotos belebt, dies war jedoch schwierig 
umzusetzen. 

 

Damit die Homepage unabhängig bleibt, wird es keine direkte Verknüpfung mit Facebook und Instagram 
geben. Jedoch werden wir natürlich Facebook weiter nutzen und einen Instagram Account erstellen, um 
noch schneller Informationen weiter zu geben.  

Ein Fotowettbewerb ist angedacht, um einen größeren Pool an Fotos zu erstellen, der dann für die neue 
Homepage oder auch für Posts natürlich unter Berücksichtigung des Datenschutzes zur Verfügung steht.  

 

Für das nächste Jahr ist ein Austausch mit den Vertretern der Presse der Orstvereine geplant. 

Ich würde mich natürlich über weitere Informationen von der Basis freuen, die Öffentlichkeitsarbeit lebt 
von uns allen! 

Gibt es noch Fragen oder Wünsche von Eurer Seite? 

  

 
Ressortbericht Richten 2022 

 

- Erhöhung der Tagessätze für die Richter wurde beschlossen: A- und B-Lizenz bekommt 
nun 225 €, C-Lizenz bekommt nun 175 € 

 

- Richten mit Tablets wird häufiger und soll vor allem auf WR-Turnieren zukünftig mehr zum 
Einsatz kommen, momentan aber noch Probleme mit der Verfügbarkeit der Tablets, 
Internetverbindungen auf den Turnierplätzen, „technischer Support“ muss vor Ort sein ... 

- Problem: Kommentare können noch nicht eingesehen werden, dies soll aber noch 
geändert werden 

 

- Das Thema reiten und richten auf demselben Turnier ist und bleibt ein Diskussionspunkt, 
wobei die Mehrheit bei der letzten Richtausschusssitzung dafür war, dass die Regelung 
so bleibt, dass man nicht auf einem Turnier gleichzeitig richten und reiten darf. 

 

- wenig Änderungen in den Leitgedanken:  
- „self-carriage“ im Notenbereich 8,5-10 eingefügt 
- absolute Harmonie erforderlich für Noten über 8,0 
- V3 und F3 gelten als leichte Prüfungen, dies ist v.a. wichtig für die Übergänge, z.B. wann 

man angaloppieren muss 
- Leitgedanken für die leichten Prüfungen sollen nochmal überarbeitet werden 
- T2 mit Zügelüberstreichen auf beiden Händen im Finale (analog zum T1 Finale) soll evtl. 

nochmal ein Jahr als Pilotprojekt möglich sein, da es nur selten ausgeschrieben wurde  
 

- Überlegung, ob Futurity-Richter eine Zusatzqualifikation bleibt oder in die Richter A 
Ausbildung eingegliedert wird 

 

 

 

Lengerich, Februar 2023 

 

Stephanie Hagemann  

 

 

 

  



 
Ressortbericht Ausbildung 2022 

 

  

 

 
 


